



Ayuntamiento Municipal de Jarabacoa

Calle Monseñor Rafael Mauricio Vargas # 47, Jarabacoa. Rep. Dom.
Teléfonos (809) 574-2777 / (809) 574-2612 / (809) 574-6200 / (809) 574-6218. Fax: (809) 574-2854
RNC: 403-00001-1

Concejo de Regidores

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA No. 035- 2025.

Siendo las 06:25 de la tarde del día 03 de diciembre del 2025, se reunieron en Sesión Ordinaria los Regidores que integran el Concejo Municipal, bajo la presidencia del Licdo. Roberto Ureña, asistido por la Sra. Liliana García, Secretaria Municipal, para conocer la siguiente:

AGENDA:

- 1-Aertura y Comprobación de Quórum.
- 2-Invocación.
- 3-Lectura y aprobación del Acta Anterior.
- 4-Informe del Alcalde.
- 5-Turno de Regidores.
- 6-Conocimiento de Correspondencias y Comisiones.
- 7-Conocimiento de Proyectos.
- 8-Declarar Hijo Adoptivo del Municipio de Jarabacoa al Padre Juan Francisco Tejada, (Padre Tejadita)
- 9- Elaboración de la Ordenanza donde prohíbe la Colocación de Cono y Señalización para parqueo en la Vía Pública por Parte de la Empresa Privada.
- 10-Asuntos Pendientes, (Seguridad Social, Acuerdo EDENORTE y Otros).
- 12-Turno Libre.
- 13-Clausura.

Comprobado el Quórum. Reglamentario por la lista de presencia levantada al efecto y que se anexa conjuntamente con la convocatoria de Ley, que confirma la presencia de los Regidores presentes, Adrián Ulloa, Rafael Antonio Peralta Sánchez Anny Leydy Trinidad Sánchez, Alfredo Domingo Abreu, José M. Tavarez Peñaló, Dayamo Victoriano Ramirez, Ing. Emilio Ricardo Abreu y Sr. Melvin José Arias Abreu la Sesión fue presidida por el Licdo. Roberto Ureña, asistido por la Sra. Liliana García, Secretaria Municipal, el Señor Presidente sometió para fines de aprobación o enmiendas la agenda propuesta. Aprobada a unanimidad.

La invocación a Dios estuvo a cargo del Honorable Alcalde.

Se obvio la Transcripción del Acta Anterior

De inmediato se procedió a escuchar al Presidente del Concejo Municipal, el cual dio las buenas tardes; al Honorable Alcalde Municipal a los Colegas Regidores, funcionarios del Ayuntamiento Municipal, proponentes de proyectos y a las demás personas que nos acompañan;

Voy a dar inicio a primera Sesión Ordinaria correspondiente a hoy 03 de Diciembre del año 2025, para escuchar las inquietudes de los Regidores y dar respuesta a posibles problemática que se presentan en nuestro Municipio.

Informe del Alcalde.

Honorables miembros del Concejo de Regidores, buenas tardes. Les agradezco sinceramente la oportunidad que me ofrecen para presentarles el informe de las ejecutorias de nuestro Ayuntamiento Municipal, dando respuesta a todas sus inquietudes.

El Honorable Alcalde expresa, quiero informales que el Estado Dominicano, le deposito al ayuntamiento municipal RD\$ 5, 000,000.00 para el deterioro por inundaciones y acondicionamiento de camino vecinales por las inundaciones entre otras situaciones que se dieron por el paso de la tormenta Melisa.

El vertedero Municipal subterráneamente sigue encendido, en los próximos días me voy a reunir con el Ministro de Medio Ambiente para buscar una solución a la problemática del vertedero.

Ayer tuvimos un encuentro con el Concejo de Regidores y con el departamento de Finanza donde estábamos trabajando el presupuesto general del 2026, que en los próximos días se pueda aprobar.

Estamos construyendo aceras y contenes en el centro del pueblo y en diferentes calles de nuestro municipio, estamos tratando de justificar los fondos la adquisición de los fondos recibido, recodarle que esa aceras se están haciendo de otro color, para que se pueda identificar mas fácil los lugares que fueron intervenido.

Con relación a la recogida de basura hemos tenido una mejoría extraordinaria, siempre habrá ciertas situaciones por falta de conciencia, disciplina y educación de algunos municipales, seguimos con alguna problemática de algunos camiones de recolección hoy estuvieron reparando tres camiones.

Estamos trabajando los caminos vecinales ahora como el aporte que nos hizo el estado dominicano vamos a incrementar los trabajos en la zona urbana y periurbana.

Los caminos vecinales estamos trabajando en los acondicionamientos de ellos vamos a rentar varios equipos pesado para darle un poco de facilidad a los municipios con los recursos recibidos

Los bacheos están paralizado estamos trabajando con cemento tapando algunos hoyos estamos en la espera de que llegue el plan de asfalto al Municipio que lo tiene presupuestado Obra Pública para Jarabacoa.

El miércoles tendremos una misa para celebrar los 50 años de vida sacerdotal de padre Juan francisco Tejada.

Con relación a los imbornales se han estado interviniendo y reconstruyendo más de 20 imbornales.

El imborral que esta frente al carrito se Moshe lo tuvo que intervenir una empresa porque el trabajo que había que realizar era más especializados porque tenía 7 metros de profundidad.

En los próximos días tendremos la competencia internacional de parapente, es una actividad donde participan más de 20 países, que debemos de apoyarlo.

Sobre la iluminación de la navidad mucho de ustedes participaron lo que fue el encendido de luces en el ayuntamiento Municipal en el Bulevar y a noche encendimos el parque Duarte se encendió a noche porque lamentablemente hubieron desaprensivo que rompieron más de 20 instalaciones tuvimos que ponerle más vigilancia. Gracias al Concejo de Regidores por permitir que se invirtiera lo que se invirtió para que Jarabacoa disfrutes lo que es la belleza de la navidad.

La iluminación de los barrios y la ciudad sea estado trabajando a la medida de las posibilidades hemos estado colocando bombilla y foto ceda pero edenorte detrás iba evadiendo que encendiera porque supuestamente no es suficiente capacidad de voltio para que funcionen todas las lámparas.

En barrio blanco colocamos 7 lámparas mejoráronos algunas pero a los dos días solamente funcionaban 6 lámparas.

Siempre vamos a tener algunos cambios en los diferentes departamentos, se hicieron cambio en Cultura, Registro, Presupuesto Participativo, entre otros Departamentos.

En los próximos días estaremos comprándoles uniforme a la policía municipal es un asunto administrativo pero me gusta informales al Concejo de Regidores.

Se celebro el día del deporte junto con el ministerio de educación fue una actividad muy bonita el ayuntamiento asumió parte de lo que es todo el engranaje de este eventos.

Fuimos a Estados Unidos donde estuvimos participando en la fiesta de jarabacoenses ausentes entendemos que fue una buena participación.

Esta mañana se desarrollo el operativo de paz 2.0 del cual el ayuntamiento tuvo participando.

El operativo de seguridad que se está efectuando en el Parque Duarte todos los días pero se interfectica mas los fines de semana es autorizado por mí, porque había cierta inseguridad donde varios jóvenes robaban también haciendo cosa indebida solicite en interior y policía que nos ayude con la seguridad del parque.

Se ha estado trabajando con el carnaval 2026, se está dando alguna situación de algunas personas que ha rentado terreno en la área donde se va a desarrollar el carnaval, ahora le están cobrado a los grupos una cuantiosa cantidad de dinero, para poder utilizar los terreno para las cuevas, debemos de reunirnos para tratar esa situación porque le están solicitando 1000 dólares por rentar un terreno.

Se está trabajando en el maratón de la montaña 2026 vamos a tener una actividad excelente.

Quiero sugerirle al Concejo de Regidores darle una gratificación para algunos empleados y funcionarios del Ayuntamiento por su buen desempeño y también incluiremos a los honorables Regidores para así poder cumplir con algunos compromisos sociales en esta temporada navideña

El Ayuntamiento municipal va hacer canasta para personas vulnerables nosotros con amigos y empresarios estamos recopilando alimentos, la alcaldía podría hacer 1000 canasta pero lo que queremos hacer es 2500 todo va a depender de la colaboración de todos.

Recordarles que tenemos una fiesta previa para los empleados del ayuntamiento queremos que todo el concejo de regidores participe.

Estado insistiendo mucho en el plan urbe, no hemos estado reuniendo con los ingenieros donde estamos proponiendo dos áreas de desahogo de entrada y salida de la ciudad, una por La Poza se está haciendo el estudio para construir un puente en toda la ribera del río Yaque del Norte, esta es una solución extra ordinaria para todas las personas que van a circular por el centro del pueblo, Jumunuco, Estancita.

También le presentamos lo que es la solución de la entrada de Jarabacoa donde se puede construir una plaza para que le dé un atractivo diferente a la entrada de nuestro municipio. Le estamos solicitando el cierre del Palacio de Justicia para que haya una división entre el palacio y la cancha para así proteger el área de recreación.

También le se informó de hacer un puente en la zona Sabaneta y la Trinchera eso sería otra zona de desahogo, para los camiones que bajan de Paso Bajito y Constanza no tendrá que pasar por el pueblo, se está buscando alternativa para el tránsito. Esas son las propuestas que le se han hecho directamente a los ingenieros del Plan Urbe.

Debo de informales que se aprobó hacer el parqueo Municipal en la escuela José Antonio Guzmán Fabián, estamos en la espera de una reunión con el Ministro Administrativo.

El miércoles es muy importante de que algunos de ustedes asista a la graduación de la Escuela Itesmarena, para que podamos abordar el Ministro de Medio Ambiente para así poderle buscar una solución al Vertedero Municipal.

Turno de Regidores.

El Regidor Alfredo Abreu expresa, la transmisión de las sesiones ordinarias está por resoluciones, porque eso le permite al pueblo estar informado, entiendo que debe de coordinar el departamento de empresa la secretaría del concejo de Regidores para las transmisiones y los audios estén listos antes de comenzar la sesión.

Quiero felicitar a la alcaldía por el encendido de luces navideña que cada municipio disfruta de estas festividades, también se le debe colocar las luces en los parques Balaguer, Japonés y Junior para que tenga alusivo de navidad.

La recogida de basura ha desaparecido un poco los brotes de desechos sólidos, el departamento de Gestión Ambiental debe de concientizar a los municipios para que no saque las basuras después que el camión a pasado.

El tema del bacheo pudiera ir algunos barrios a tapar algunos hoyos antes de terminar el año, porque debemos de buscar la solución de tapar algunos huecos.

Nosotros hemos contactado al presidente del concejo de Regidores que como Ayuntamiento Municipal declaremos Hijo Adoptivo al Padre Tejadita.

El Regidor José Tavarez Peñaló comenta, quiero solicitarle el alumbrado desde Pedregal Hasta la Pita de paso Bajito a igual que pinten los reductores de velocidad en esa misma zona.

Esta solicitando la intervención del puente Pedregal Arriba, necesita colocar la barandilla de dicho puente.

Sobre el bacheo se por lo menos la Alcaldía consiguiera dos camiones de asfalto para colocarlo en el centro de la ciudad para que ante de navidad se pueda resolver eso hoyo que están en el pueblo.

El Licdo. Dayamo Victoriano informa, quiero felicitar al alcalde porque ha mejorado mucho lo que es la recogida de basura, todo nos hemos dado cuenta del gran avance que se ha tendido en recogida.

Quiero que me de información sobre el acuerdo que tenemos con Sankt Augustin Alemania con los fondos que destinaron € 20,000.00 que se destino a través del Plan Yaque para el proyecto el sendero ecológico, quiero saber en qué etapa va ese proyecto.

Quiero felicitar al Director Distrital de Buena Vista al Ing. Stanley Ureña que la semana pasada estuvo inaugurando un proyecto de seguridad le servirá de mucho a la comunidad de Buena Vista, me siento regocijado por ese tipo de proyecto.

En los próximos días vamos a trabajar el Concejo de Regidores de hacer una solicitud para ver como la alcaldía de Jarabacoa pueda implementar un proyecto similar como lo tiene el Distrito de Buena Vista, debido a que nosotros tenemos mejor condiciones es una especie de un centro de monitoreo que pudiera estar establecido en la Policía Municipal y las cámara estén distribuida en diferentes puntos el Municipio, para así darle seguimiento a la diferentes situaciones que se presente, como el distrito de buena vista fue el primero en implementarlo entiendo que nosotros en Jarabacoa debemos de implementarlo también para convertirnos en el primer Municipio del país que le hace un aporte tan significativo al tema de seguridad.

Vamos a elaborar un proyecto de seguridad para socializarlo con todos ustedes.

El Ing. Adrian Ulloa comenta, quiero solicitar que pinten los muros de Paso Bajito, Salto Baigüate y pedregal.

En la calle Norberto Tiburcio hay que hacer un trabajo de iluminación espero que ante de la navidad se pueda resolver esa situación.

Le solicitamos la intervención de limpieza en Puente Jimenoa para esta temporada navideña donde nos visitan personas de diferentes lugares.

El Regidor Melvin Arias informa, con relación al plan Urbe le hice una solicitud varios meses atrás es para ver si en ese plan se puede hacer un desahogo en el centro del pueblo.

Ser funcionarios o autoridad pierde el sentido cuando no hace lo que hay que hacer a favor de la gente, el trayecto de Venecia, Yerba Buena y Pinar Quemado abajo tiene más de 20 lámparas de 5 de ella consecutiva pagada, también en el mirador la arreglan pero vuelven y se dañan.

Eh hablando con el Ministro de Obra Pública que hay un socavón en la entrada del Mirador, se puede tapar con un hormigón de gaviones, más el material, el asfalto y una barandilla por seguridad eso debe de tener un costo de RD\$ 300,000.00 para así solucionar esa problemática.

Con el tema de la recogida de basura tengo que reconocer que se ha mejorado mucho, entiendo que debería de haber más empatía entre ciudadanos y alcaldía, bebemos de concientizar a los municipios en cuestión de la recogida de desechos sólidos.

El Ing. Emilio Abreu comenta, valoro el informe del Alcalde con muchos puntos positivos con buena nueva, donde tenemos un presidente que no se ha olvidado de Jarabacoa, donde a aportando en esta gestión muchísimo. Los recursos que entra por Ley a la alcaldía no dan para suplir con todas las necesidades que tiene nuestro municipio.

Quiero recordarle el plan de movilidad en el mes de diciembre en esto tiempo que el transito se pone un poco caótico entiendo que desde ya ponga a trabajar el departamento de movilidad vial en conjunto con la policía municipal para así tener mejor fluidez en el transito.

La iluminación no le toca al ayuntamiento, la alcaldía lo asume para ayudar a la población, pero la luz es una dependencia de edenorte.

En el centro del pueblo deben de poner a funcionar varias lámparas que esta a pagada mas ahora para esta temporada navideña que se necesita más seguridad, debemos de iluminar el municipio completo.

El presidente expresa, quiero felicitar al personal que estuvo a cargo de la decoración y de las luces navideña hicieron un excelente trabajo, hay muchos comentarios positivo en el encendido de luces, también felicitar el concejo de regidores que aprobó el presupuesto para que estas decoraciones se hiciera realidad.

Con relación a lo que dice mi colega Dayamo Victoriano sobre Buena Vista es un proyecto muy positivo, pero quiero decirte que las relaciones que uno ha logrado hemos ido conversado hay muchas posibilidad de que Jarabacoa a través del 911 un pronto tenga cámara de video vigilancia prácticamente en todos los puntos de Jarabacoa y ese recurso no va a salir de la alcaldía, es a través de Rudy de los Santos, la relacionista pública del 911 y el propio director el Coronel Rijo, tiene conocimiento de que Jarabacoa necesita un proyecto de vigilancia vamos a ver si se hace a través de ellos, si no de todas manera estoy en la disposición de apoyar la propuesta de mi colega.

Con relación de los caminos vecinales sobre todos en los campos como Cabirma, Jumunuco y Llano de Higo al igual que la Zona de Paso Bajito ver como se le puede acondicionar eso caminos que están intransitables.

El Plan Urbe es un proyecto exitoso solo hay que ver la parada de Jarabacoa la vega tiene un excelente diseño el gobierno local no tuvo que invertir nada eso lo hizo el Estado Dominicano, entiendo que cualquier tipo de aprobación que necesite solo lo tiene que socializarlo con el Concejo de Regidores, estamos en la disposición de apoyarlo para que se siga desarrollar este importante proyecto.

Me gustaría saber si usted tiene el diseño el parqueo que se va hacer en la Escuela José Antonio Guzmán Fabián, es importante que se le explique al concejo que se va a desarrollar, porque usted informó que eso está aprobado de que se va a construir un parqueo municipal en esa área.

Repuesta del Alcalde

El Honorable Alcalde expresa, la situación los parqueos que se van a construir en la Escuela José Antonio Guzmán Fabián. No sea iniciado tampoco se ha entregado lo que es el plano porque hay un sector en Jarabacoa que han propuesto construir dentro del proyecto oficina pública, el Presidente de la República dijo que si, solo estamos esperando esa acción que el Presidente tome esa decisión, para nosotros no tener que hacer la oficina pública y solo utilizar el terreno para parqueos, hay un boceto arquitectónicamente del cual se le entro al Presidente.

Con el socavón que está en la entrada del Mirador enviamos algunos profesionales en el área hace un levantamiento al parecer ese trabajo se lleva más de dos millones de pesos, es un trabajo que no está al alcance de nosotros, hablamos con Obra Pública con el Ingeniero Sabin estamos a la espera de la visita de ellos para que sean ellos que haga el levantamiento, también le comente que tenemos calles importantes en nuestro municipio que se están derrumbando.

Huella verde que tiene que ver con lo € 20,000.00 de la Embajada de Alemania, hay 25 personas que van hacer una caminata por la Riviera del río para verificar cual será la entrada y la salida pero se está trabajando en el sendero ecológico.

Eso recurso son un poco para un sendero ecológico donde va a ver estaciones de descansos, miradores vamos a mejorar el lugar por completo, decidimos que lo hagan ellos y el ayuntamiento por obras menores vamos hacer hasta donde nos permita el presupuesto.

Los muros y policías acostados el ayuntamiento no tiene recurso para pintarlo todos, una pintura cuesta RD\$ 80,000.00, lo estamos haciendo a la medida de nuestras posibilidades, lo que presupuestado en un clasificador para pintura es de RD\$ 350,000.00.

Con relación a los bacheos estamos esperando a ver si nos va a facilitar el asfalto si no tengo previsto comprar dos camiones de asfalto, para solucionar en el centro de la ciudad y parte la zona periurbana.

Quiero informales que la Familia Marranzini me a suministrado 1200 tanque para basura para que no haya desechos tirados, ellos están invirtiendo RD\$ 400,000.00. en biobardas que serán instaladas la próxima semana en puntos estratégicos del municipio como es Arroyo de Yerba Buena, Calle 16 de Agosto, Calle Pelegrina Herrera, Urbanización Hidaka, cañada de los Gatos y la calle General José Duran.

Que estas Biobardas nos permitirá retener los residuos sólidos ante de que llegue a los ríos Yaque del Norte y Jimenoa, eso nos obliga a tener un personal solo para eso porque se debe de limpiar diario, eso fue donado por el hijo de Celso Marranzini.

Es importante que sepa que COAJA el Consejo de Apoyo de Jarabacoa hizo un encuentro donde hicieron un acuerdo donde ellos van a mandar hacer unas Biobardas más sencilla y también hicimos un acuerdo con el director de la (EGEHID) es el Ingeniero Rafael Salazar

La cámara de seguridad en mi candidatura eso está en proyecto, pero para llevarse a cabo necesitamos hacer una inversión cuantiosa porque nosotros tenemos cinco salida y cinco entradas es algo muy costoso y nosotros tenemos más prioridades, como fue la compra de dos camiones para la recogida de basura.

Conocimiento de Correspondencias y Comisiones.

Se recibió una comunicación, del Señor Julio Luna Galán están solicitando colocar el nombre Los Galanes a la calle que está ubicada frente al reservorio de agua en Palo Blanco.

El presidente expresa, esta comunicación se va a trabajar en una reunión de trabajo.

Se recibió una comunicación, del señor Seferino Báez García está solicitando colocar el nombre Negro Galana la calle donde era utilizada para sacar los cultivos de arroz que está ubicada en la zona de Palo Blanco.

El presidente expresa, esta comunicación se va a trabajar en una reunión de trabajo.

Se recibió una comunicación, del señor Wilson Capellán Director de la Fundación Batallón Comunitario Policía Voluntaria, donde están solicitando que lo reconozca como institución para seguir colaborando con su comunidad de manera institucional.

Se recibió una comunicación, del Señor Luis Manuel Bonifacio Presidente de la Cruz Roja Dominicana, Filial Jarabacoa solicitando formalmente un turno en la sesión.

Se recibió una comunicación, del Señor Gabriel Reyes Presidente de la Junta de Vecinos Barrio Lindo Unido solicitando la instalación de dos reductores de velocidad en la calle Ramón María Piña.

El presidente expresa, esta comunicación se remitirá al Departamento de Planeamiento Urbano en conjunto con el de seguridad vial para hacer un levantamiento.

Se recibió una comunicación, de la señora Hilda Cespedes presidente de la Junta de Vecinos Urbanización Colina de Los Pomos presentando la propuesta de normativas de desarrollo de dicha urbanización.

El presidente expresa, esta normativa está en estudio.

Conocimiento de Proyectos.

El Presidente expresa, esta noche no hay proyecto para presentar.

Declarar Hijo Adoptivo del Municipio de Jarabacoa al Padre Juan Francisco Tejada, (Padre Tejadita).

El Regidor Alfredo Abreu expresa, todo lo que es nacido en el municipio de Jarabacoa conoce que los salesianos han vendido a nuestro municipio cambiar la vida a los jóvenes.

El Padre Gumersindo Díaz que Dios tenga en su santo reino y el padre Juan Francisco Tejada mejor conocido como el Padre Tejadita fueron las personas que más le han dedicado su tiempo de vida sacerdotal al municipio de Jarabacoa.

El padre Tejadita cumple 50 años de sacerdocio el solo ha estado en tres casa Moca, La Vega y Jarabacoa toda su vida se la ha dedicado a formar los Jóvenes seminarista.

Nosotros dentro del marco de su celebración como ayuntamiento municipal estamos proponiendo Declarar Hijo Adoptivo del Municipio de Jarabacoa al Padre Juan Francisco Tejada, (Padre Tejadita), por todos sus meritos y por el trabajo que viene realizando en el municipio de Jarabacoa.

El Ing. Adrian Ulloa comenta, secundo a mi colega Alfredo Abreu.

El Honorable Alcalde Municipal expresa, desde los años 80 el estaba como seminarista, el reconocimiento que tiene el padre Tejadita es algo sublime para el municipio, fue más que un padre para confesar es un concejero el tiene los meritos ganado.

El Ing. Emilio Abreu comenta, el padre Tejadita a marcado a varios jóvenes en la educación especialmente a mi porque parte de mi educación hoy día se lo debo al padre Tejadita siempre fue mi concejo y mi guía.

Para mí es un orgullo que han tomado la decisión de reconocer al padre Tejadita porque ha dado su vida a la educación de jóvenes de nuestro municipio.

El presidente expresa, apoyamos 100% esta propuesta el padre Tejadita es un persona que pertenece a este pueblo siempre aconsejado a los niños y jóvenes de Jarabacoa ha

hecho mucho a porte en lo que tiene que ver con la espiritualidad como también a la orientación familiar

Vamos a someter antes todos ustedes Declarar Hijo Adoptivo del Municipio de Jarabacoa al Padre Juan Francisco Tejada, (Padre Tejadita), aprobado por todos los Regidores presentes

Elaboración de la Ordenanza donde prohíbe la Colocación de Cono y Señalización para parqueo en la Vía Pública por Parte de la Empresa Privada.

El Regidor José M. Tavares Peñaló comenta, este tema lo hemos venido trabajando desde la gestión pasada, donde le autorizaba a la policía municipal recoger los conos que lo colocaba las empresas privada sin autorización.

En el centro de la ciudad no tengo tanto parqueo, cuando un negocio coloca varios conos se está perdiendo tres y cuatro parqueos, la situación que tenemos en Jarabacoa respecto al tránsito no es para que nadie este privatizando los estacionamientos, le pedimos al Alcalde Municipal que nos apoye en esta iniciativa, hay muchos negocio que están colocando conos.

El Regidor Alfredo Abreu expresa, lo que se va hacer una ordenanza porque dentro del concejo existe una resolución que es libre las aceras dentro de la misma habla de los espacios público.

En el centro de la ciudad en la actualidad y una de las principales instituciones que usan los conos son los bancos la regla tiene que ser para todos, esta es una decisión de todos, yo apoyo esta iniciativa de mi colega José M. Tavares, entiendo que concejo de Regidores se tiene que reunir con el departamento de Movilidad vial para elaborar dicha Ordenanza.

Cabe destacar que en una reunión nosotros le permitimos la Digesett colocar algunos conos en diferentes puntos de Jarabacoa, únicamente a dicha institución para el funcionamiento del tránsito.

El Ing. Adrian Ulloa informa, el sustento de esta ordenanza está a cargo de la Ley 63-17 que las calles no son una extensión de tu casa, la calle son de uso común para todos los ciudadanos, la Ley No. 63-17, de Movilidad, Transporte Terrestre, Tránsito y Seguridad Vial de la República Dominicana.

El Honorable Alcalde expresa, nosotros estamos de acuerdo con que se norme este tipo de uso, es importante que ustedes sepan que hay otra ordenanza que manda a pagar empresario para utilizar parte de la calle.

Es bueno que para elaborar esta ordenanza inviten al departamento vial deben de investigar la ordenanza que manda a pagar por parqueo.

El Ing. Emilio Abreu comenta, nosotros hicimos la iniciativa de los conos porque hemos visto preocupación desde que hay personas que quiere privatizar los estacionamientos y la calle no es de nadie.

Está bien que el ayuntamiento en espacio público de algunos permisos, a que todas las calles del Municipio la privatice, por eso vamos a elaborar esta ordenanza para que los conos no se permitan.

El Regidor Melvin Arias informa, según lo que informa el alcalde hay que ver el equilibrio porque hay persona que han pagado impuesto para coger un pedazo de calle para parqueo, entiendo que a partir de hoy no se pueden renovar los permisos.

El Ing. Adrian Ulloa informa, nosotros vamos cuando elaboraremos la ordenanza nos vamos estar basado con la Ley No. 63-17, de Movilidad, Transporte Terrestre, Tránsito y Seguridad Vial de la República Dominicana, que es la que regula el transito.

El presidente expresa, en el día de hoy vamos a someter es la elaboración de la ordenanza, porque todavía no está elaborada.

Cuando dicha ordenanza esta socializada por todas las partes involucrada será sometida para la aprobación.

Es importante contactar al encargado del departamento de Movilidad Vial, porque al parecer aquí han cobrado impuesto para que empresa privada tenga derecho que no lo tiene porque la ley dice que nadie puede ocupar la calle para tales fines, al parecer se han entregado algunas autorizaciones para ocupar la calle como parqueos, se debe revisar porque tiempo le dieron el permiso.

Esta ordenanza es para evitar muchas situaciones que se están dando en nuestro pueblo, aquí hay negocio que no tienen parqueo y lo que tiene estacionamiento lo han utilizado para otro fines.

El Licdo. Dayamo Victoriano comenta, lo primero que ustedes establecen que hay que revisar si hay persona que se le han cobrado impuesto y el alcalde ha dicho que si pero lo deje claro que es porque hay una ordenanza anterior que así lo especifica, en ese sentido entiendo que nosotros no debemos de aprobar hoy esta ordenanza porque en la convocatoria dice que es la aprobación de la ordenanza no la elaboración.

Entiendo que en una reunión de trabajo en conjunto con el equipo técnico elaborar la ordenanza y después aprobarla.

El Presidente expresa, en la pasa reunión de trabajo donde estuvimos la mayoría donde se tomo la decisión de colocar en agenda la elaboración de dicha ordenanza.

El Regidor Alfredo Abreu expresa, lo que se va a someter hoy es la elaboración de la ordenanza para hacer todo el estudio de lugar. Que en el acta se cambien el término de aprobación por elaboración.

El Ing. Adrian Ulloa comenta, el alcalde tiene la razón donde la ley en el artículo 46 dice que el ayuntamiento tiene la facultad de mandar a señalizar un tramo para un parqueo pero nunca privatizar sigue siendo de uso común.

Hoy solo vamos a probar que se elabore y que se trabaje en una reunión de trabajo.

El Honorable Alcalde expresa, el ayuntamiento puede evadir algunos parqueos, pero quien norma son ustedes.

El Presidente expresa, vamos a someter ante ustedes la Elaboración de la Ordenanza donde prohíbe la Colocación de Cono y Señalización para parqueo en la Vía Pública por Parte de la Empresa Privada; Aprobado por ocho (8) de nueve (9) Regidores el Regidor Dayamo Victoriano se abstuvo al voto.

Asuntos Pendientes, (Seguridad Social, Acuerdo EDENORTE y Otros).

El Ing. Adrian Ulloa comenta, como el presidente de finanza del concejo conseguir el contrato que tiene el ayuntamiento con el Licdo. Marchena para saber qué es lo que no ata a él, en los próximos días le daré un informe detallado de la situación que tenemos en el caso de edenorte.

El presidente expresa, es una que una empresa este a cargo del caso de edenorte para poder recuperar esos fondos que son de la municipalidad.

Siendo las 07:53 de la noche, el Señor presidente da por terminados los trabajos de la agenda del día.

Dada en la Sala Capitular, a los 03 días del mes de diciembre del año 2025, año 181 de la Independencia y 162 de la Restauración de la República.

Licdo. Roberto Ureña
Presidente Concejo Municipal



Sra. Liliana García
Secretaria Municipal

